

# L'Alcoolisme et l'Ecole

(Conférence donnée par M. A. Létourneau, Principal de l'Ecole St-Denis, devant l'Association des Instituteurs catholiques de Montréal, janvier 1908.)

"L'alcoolisme, voilà l'ennemi". Ce cri, parti du haut de l'échelle sociale, s'est répercuté, de couche en couche, jusqu'aux dernières limites de la société.

Il y a déjà plusieurs mois, Nos Seigneurs les Evêques de la province de Québec, dans un élan de patriotisme et de foi, se sont liqués pour faire face à cet ennemi.

Tout vrai patriote, tout vrai catholique ne peut rester indifférent devant cette lutte qui se poursuit. Le mal est grand, il n'y a pas à se le dissimuler. La contribution de toutes les forces vives de la nation, les efforts constants de toutes les bonnes volontés sont donc nécessaires pour combattre la plaie qui ronge la société et qui la menace dans ses bases. L'épidémie a envahi le monde et gangrène les masses populaires.

J'ai cru faire œuvre de bon instituteur en essayant de fournir une toute petite pierre au travail colossal de l'édification de cette digue qu'on veut élever, pour arrêter et refouler si possible, le flot envahisseur, de l'alcoolisme.

Heureux, m'estimerais-je, si grâce à votre bienveillance, ce modeste travail, en dépit des lacunes et des défaillances que ma meilleure volonté ne m'a pas permis d'éviter, peut contribuer dans une faible mesure, au triomphe de la cause que j'ai voulu servir.

Dans son mandement de décembre 1905. Monseigneur l'Archevêque de Montréal nous disait: " Nous demandons spécialement et instamment que l'on s'occupe avec le plus grand zèle, des enfants et des jeunes gens sur qui nous devons compter pour former la génération sobre de l'avenir."

Et ailleurs: " L'initiative privée s'exercera avec zèle, dans une multitude d'occasions, soit par l'exemple, soit par l'apostolat, soit par des conférences sur les dangers de l'alcoolisme, soit par l'enseignement anti-alcoolique, dans les milieux scolaires ou autres."

Ces dernières lignes sont à la fois l'explication du présent travail, en même temps qu'elles me tracent la voie à suivre.